

LE

Naturaliste Canadien

Vol. II.

Québec, DECEMBRE, 1869.

No. 1.

Rédacteur : M. l'Abbé PROVANCHER.

A NOS LECTEURS.

En commençant ce second volume, nous sera-t-il permis d'inviter nos lecteurs à reporter leurs regards en arrière, pour examiner la marche que nous avons suivie et se rendre compte de ce qui a été fait ?

Nous en sentons d'autant plus le besoin qu'une impartiale appréciation de notre œuvre, et quelques mots de justification de notre conduite en certaines circonstances, pourront peut-être raviver le zèle de nos anciens amis et dissiper les préjugés qu'on pourrait entretenir, en certains quartiers, contre le **NATURALISTE**.

Populariser les connaissances en Histoire Naturelle, offrir au débutant un guide pour l'introduire dans ce sanctuaire, et à l'initié, matières pour poursuivre ses recherches, tel est notre but, disions-nous, dans notre prospectus ; et nous croyons avoir fidèlement marché dans cette voie. Sans nous astreindre à aucune branche particulière de la science qui nous occupe, nous nous sommes efforcé de varier tellement nos articles, que les lecteurs de tous les goûts ont pu y rencontrer des sujets de leur prédilection. En effet, voyons un peu. Nous sommes entré dans le domaine de la Mammologie avec le castor, le carcajou et le phoque ; nous avons touché à l'Ornithologie avec le cardinal, à l'Ichthyologie avec le saumon et à l'Erpétologie avec le crapaud. Les Anneles ont été mentionnés avec le ténia et le gordius et l'Entomologie nous a fourni le sujet de nombreux articles, notamment sur les urocères, les œstres, les bélostomes, les cynips, les bruches, les pucerons, les altises, les chrysopes,